



Esmeralda Jiménez Jiménez

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Interculturalidad

Guión, trabajo Final, Podcast

PASIÓN POR EDUCAR

Grado: 1°

Grupo: B

Comitán de Domínguez Chiapas a 5 de Enero de 2023.

Interculturalidad. La UNESCO la reconoce como la construcción de relaciones equitativas entre personas, comunidades, países y culturas. Los principios de la Interculturalidad es el reconocimiento de la ciudadanía, comprensión de las culturas como fenómenos dinámicos. Según Arthur Kleinman, es imperativo que las nuevas generaciones adquieran competencias culturales. La pertinencia cultural implica valorar la diversidad biológica cultural del Ser humano como un factor importante en el proceso de salud y enfermedad. Reconociendo las diferencias y similitudes culturales entre usuarios y proveedores es posible comprender el nivel y carácter de las expectativas que cada cual tiene del proceso. Los hechos biológicos y sociales considerados como universales son la enfermedad, el sufrimiento, la muerte y la motivación para conservar la salud. Los procesos de interacción social y cultural, se ven involucrados por diferentes antagonistas, sistemas de creencias que terminarán en conflictos, los cuales con las diferencias entre los sistemas de creencias y de la dominación social. También hay algunas consecuencias que es el rechazo, falta de adhesión y conflicto de poder entre ambos sistemas. El diagnóstico de salud comunitaria es la herramienta fundamental de investigación en Salud Pública. Los determinantes sociales de la salud la clasifican en los que son responsabilidad del estado el cual este deriva el económico, sociales y políticos, el de sector salud deriva los factores ambientales, genéticos, estilos de vida biológicos y atención sanitaria.

Rudolff Virchow dijo que los obreros necesitan mejores condiciones de vida y Johann Peter Frank el dijo que la miseria es la madre de las enfermedades. Los sistemas de atención de salud según la OMS es la suma de todas organizaciones, instituciones y recursos cuyo objetivo principal consiste en mejorar la salud. Un sistema de salud necesita un personal financiero, financiación de información de suministros, transporte y comunicaciones así como una orientación y una dirección general, las funciones de sistema de salud son 4 y es el Financiamiento, rectoria, generación de recursos y prestación de servicios y de estos deriva los objetivos que es la calidad, equidad y protección financiera. La cosmología es la forma de entender, ordenar y clasificar el mundo. Según la OMS la Medicina Alternativa es un amplio grupo de prácticas sanitarias que no forman parte de la tradición de un propio país. Existe la Prevención Primaria la cual está dirigido al individuo sano o aparentemente sano, la prevención secundaria ya está dirigido al enfermo y el último es la prevención terciaria, es donde es la rehabilitación sanable y también hay 3 niveles el 1er Nivel es el más cercano a la población, el 2do Nivel se ubica en los hospitales donde se presentan servicios y el 3er Nivel es la atención de patologías que requieren procedimientos especializados

BIBLIOGRAFÍAS

Vignolo, J., Vacarezza, M., Álvarez, C., & Sosa, A. (2011).

Niveles de atención, de prevención y atención primaria de la salud. *Archivos de medicina interna (Montevideo, Uruguay)*, 33(1), 7–11.

[http://scielo.edu.uy/scielo.php?
script=sci_arttext&pid=S1688-
423X2011000100003](http://scielo.edu.uy/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1688-423X2011000100003)

Inda, L. E. (1983). Desarrollo del ciclo vital en el ser humano. *Salud mental (Mexico City, Mexico)*, 6(1), 21–25.

[http://www.revistasaludmental.mx/index.php/salud
mental/article/view/153/153](http://www.revistasaludmental.mx/index.php/salud_mental/article/view/153/153)